
�からの回�の主な内�は、下�のとおりです。

�年に�り��してきたハンドブックの件は�局�年も��がなく、�念な�果 
に�わりました...

未就学児は⽇中⼀時やショートステイなどのサービスが無償化！
学齢期は放デイ等サービスが上限⽉額3000円となります。

療考会ニュース 3月号

福岡市からの陳情書への回答
2022.8.24付進路を考える会と連名で提出した陳情書 
について福岡市より回答がありました。

福岡市地域療育を考える会発⾏
療考会ニュース�2023年3⽉

療考会と進路の会は来年度以降も陳情を積み重ね、福岡市と話し合いな�
がら、お互いに歩み寄って療育環境改善を⽬指して活動していきます。
会員様の⽇頃のご理解とご⽀援に⼼から感謝申し上げます。

福岡市からの回答全⽂及び令和5年度当初予�
算案等の概要詳細につきましては、当会ホ�
ームページに記載いたしておりますので、�
ご興味のある⽅はそちらをご覧ください。

〇��期

（上�⽉�の範囲内で��サービスの利⽤可�）

・���等デイサービス ・保��等�問�援

・�宅�問型児�発��援・�がい児���援

・�宅�� ・�期�� 

・⽇中⼀時�援 ・�動�援

〇未��児

・児�発��援

・保��等�問�援

・�がい児���援

・�宅��・�期��

・⽇中⼀時�援・�動�援

これは���独⾃の政策であるので、�年の陳情の積み重ねも�押しになったの 
ではないかと思います。その他、未���がい児の療�と保�者の�労�援とし 
て、保��の��スペースを児�発��援事業�として活⽤するモデル事業、� 
療ケア児�援事業、南�療�����事業にも予算を�んでくださっています。

が！令和6年1⽉から (所得制限なし）

【��となるサービス】

福岡市独⾃



福岡市議会教育こども委員会副会⻑の天野こうです。
これまでの貴会の実情に即した陳情活動に敬意を表します。
南部療育センターの整備や⺠間による児童発達⽀援のモデル
事業実施など前向きな回答がある⼀⽅で、単独通園に伴う利
⽤時間の延⻑など直接の回答を得られていないものがあった
点は残念でした。
障がい児に関する情報が集約されたハンドブックの作成に関
しても、多年に渡ってご要望されているにも関わらず、未だ
に完成されておりません。
私共の⼒不⾜もあるかもしれませんが、今後も継続して我々
議会と共に陳情活動を継続することがまずは肝要かと思いま
す。
幼稚園・保育園との並⾏通園による療育の強化など、皆さま
が多年に渡ってご要望されてきた成果もあったことかと存じ
ます。
今後も皆さまからいただくご意⾒について真摯に検討し、福
岡市の療育環境のさらなる発展に尽⼒していくことをお誓い
申し上げます。
今後とも宜しくお願い致します。

今回の福岡市からの回答を受けまして陳情の場にも
参加頂いている福岡市議会教育こども委員会副会⻑
の天野こう議員よりお⾔葉を頂きました。

天野こう議員プロフィール

【所属政党】⽇本維新の会
【所属会派】福岡令和会
【常任委員会】教育こども委員会�副委員⻑

【選挙区】⻄区

【特別委員会】少⼦・⾼齢化対策特別委員会 運営理事�����
議会改⾰調査特別委員会 運営理事
議員定数調査特別委員会別委員会



joyひこばえ・⼩川
療考会での活動で、普段お話しする機会が無
い他園の⽅とお話しできたことは、すごく良
い思い出になりました。1年間ありがとうご�
ざいました。

めばえ学園・⾚星
事務局の⽅々のフォローのおかげで会議に
参加でき、他の代表者さんとも情報共有出
来たりと貴重な経験をさせて頂きました。
皆様ありがとうございました。

福岡市地域療育を考える会 
各園代表者退任挨拶2022年度

joyひこばえ・東
1年間微⼒ではありましたが、他園の⽅とお話す�
る機会やオンライン茶話会では司会を務めさせて
頂いたり新たな経験をさせて頂き、⾊々な⽅から
パワーを頂き前向きな気持ちになりました。あり
がとうございました。

代表の皆様のご協⼒には感謝ばかりです。
本当にありがとうございました。

にこにこ園・栗並
療考会の代表になり、たくさんの⽅たちの体
験や療育の考え・在り⽅など深く知る事がで
きた有意義な在任期間でした。これからも、
ここで得た事を活かしていきたいと思いま
す。ありがとうございました。

のびのび園・河野
他の園の保護者の⽅との出会いや初のオンライ
ン茶話会など、貴重な体験をさせて頂き、⼦育
ての励みになりました！⼀年間ありがとうござ
いました。

わかば園・原
多くの⽅々の協⼒のもと療考会に携わり、貴
重な学びや出会いがあった1年間でした。皆�
様ありがとうございました。

ゆたか学園・稲⽥
療考会を通じて⾊々な出会いがあり、⾒識も�
広がりました。⼦どもの成⻑に合わせて活か�
して⾏きたいと思います。1年間ありがとう�
ございました。

わかば園親⼦通園・吉永
何もお役に⽴てませんでしたが、療考会を通して�
⾊んなことを学ばせていただきました。1年間あ�
りがとうございました。

ぴよぴよ園・福島
普段なかなか出会うことのできない他園の⽅とお
話しできたり、療育について⾊々と学ばせていた
だきました。1年間どうもありがとうございまし�
た。

めばえ学園親⼦通園・藤
あっという間の1年でしたが、貴重な経�
験をさせていただき、感謝しています。
本当にありがとうございました。

きらきら園・⽜⽥
1年間お世話になりました。何もお⼒になれませ�
んでしたが、療考会を通してたくさんのことを学
ぶことができました。ありがとうございました。

ゆたか学園・⻄
療考会を通してたくさんの事を学び得ることがで
きました。そして、⼦ども達の療育を考える貴重
な⼀年になりました。ありがとうございました。

あゆみ学園・樋⼝
療育へ通園して２年、今年療考会に携わるこ
とで⾏政も療育へ通う⼦供たちのことを思っ
てくれていると知れました。1年間、ありが�
とうございました。


